



Propos recueillis par Félix Chiocca Crédit photo jdgtn/ffta

# JEAN-BAPTISTE CORTESE

*Le jeune archer (20 ans) de la 1<sup>ère</sup> Compagnie de tir à l'arc d'Aix-en-Provence est devenu champion de France juniors en salle en arc à poulies à la fin février à Pau.*

**Félix Chiocca :** Cette récente victoire à Pau est-elle ton meilleur souvenir en compétition ?

**Jean-Baptiste Cortese :** Oui car c'est la deuxième fois que je participais au championnat de France. La précédente, c'était il y a cinq ans en classique. Cela fait un an et demi que je fais de l'arc à poulies. Au début de la compétition, c'était un peu compliqué et mitigé. J'alternais les très bons tirs et d'autres plutôt moyens. Dans les premiers duels, j'ai beaucoup subi le stress et ensuite, pour la finale, j'étais plus détendu et cela s'est très bien passé pour moi.

**FC :** Qu'est-ce que tu aimes dans la compétition ?

**JBC :** C'est surtout de m'opposer à d'autres personnes pour donner le meilleur de moi-même et prouver que je peux atteindre un certain niveau. C'est aussi le résultat de tous mes entraînements et du travail accompli.

**FC :** A quel âge as-tu commencé à tirer tes premières flèches ?

**JBC :** J'avais 10-11 ans et c'était à la 1<sup>ère</sup> Compagnie de tir à l'arc d'Aix-en-Provence. Je cherchais un sport individuel et j'aimais les films du genre « *Le Seigneur des Anneaux* » et c'est vite devenu une passion. J'ai commencé par le classique et j'ai arrêté car j'étais seul archer jeune au club et je manquais de motivation sur la fin. Je suis revenu avec plus de maturité et je me suis mis à l'arc à poulies.

**FC :** Qu'est-ce que tu aimes dans le tir à l'arc ?

**JBC :** Le fait que c'est moi et moi seul. Si je fais une bonne flèche, c'est moi et si j'en fais une mauvaise, c'est également moi. Il y a beaucoup de travail personnel, il faut être très minutieux et rigoureux.

**FC :** Et dans l'arc à poulies en particulier ?

**JBC :** Quand je faisais du classique, j'étais déjà attiré par l'arc à poulies, mais quand est jeune, on n'a pas toujours le budget. Maintenant que j'ai pu en faire, j'ai sauté sur l'occasion. Ce que j'apprécie, c'est qu'on repousse un peu plus encore le concept de précision. On vise encore plus la perfection.

**FC :** Qu'est-ce que tu apprécies le moins dans le tir à l'arc ?

**JBC :** Ce n'est pas directement lié au tir à l'arc. C'est le temps que cela prend, les déplacements. Mais sinon, dans le tir à l'arc proprement dit, il n'y a pas vraiment de points qui me déplaisent.

**FC :** Qu'est-ce que tu aimes dans ton club ?

**JBC :** J'y ai été très bien accueilli quand j'étais jeune et j'ai été de nouveau très bien reçu quand je suis revenu quelques années plus tard. J'ai un excellent entraîneur, Stéphane Bolo, qui a participé aux Jeux paralympiques. Il est tout aussi motivé que moi et il m'aide beaucoup. Il a l'expérience du haut niveau. Nous sommes une Compagnie et il y a tout l'aspect tradition qui permet de se

détacher un peu de la compétition avec par exemple le tir du Roy et la Saint-Sébastien.

**FC :** Que fais-tu en dehors du tir à l'arc ?

**JBC :** Je suis étudiant en première année de sociologie à l'université d'Aix-Marseille. Je voudrais essayer d'aller jusqu'au master. Ce qui m'intéresserait, c'est de travailler dans la démographie.

**FC :** Quel est l'archer ou l'archère qui t'impressionne ?

**JBC :** Il y a deux archers qui m'ont beaucoup marqué. Pierre-Julien Deloche qui est très pointilleux, qui fait attention à tous les détails, qui est vraiment investi dans ce qu'il fait. J'ai beaucoup suivi les conseils qu'il donne sur son site. Mike Schloesser montre, quant à lui, à chaque fois un niveau de performance assez hallucinant et il est agréable à regarder tirer.

**FC :** Quels sont tes objectifs pour cette saison ?

**JBC :** C'est ma dernière année junior et j'espère aller le plus loin possible en FITA. Pourquoi ne pas tenter une sélection pour les championnats d'Europe jeunes... Il y a aussi les championnats du monde universitaires. Sinon, je vais essayer de me préparer au maximum pour bien aborder ma première année senior et espérer réussir des performances. ■